


E’ presente alla seduta il Direttore del Quartiere, Dott. Donato Di Memmo.

Alle ore 17.40 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Oltre alla cittadinanza presente, risultano presenti n. 12 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente informa i presenti relativamente all’oggetto della discussione.

Evidenzia che nel breve periodo partiranno i lavori per la realizzazione degli interventi finalizzati a 
garantire  tutti  gli  usi  di  consuetudine  (attraversamento  ciclopedonale  del  parco,  spostamento 
dell’ingresso delle auto da via Arcoveggio, accesso sul viale interno all’Ippodromo).

Dichiara che occorre aprire un confronto per un percorso finalizzato alla programmazione del futuro 
dell’area.

Informa della collocazione dell’antenna di telefonia mobile in un luogo diverso.

Chiede infine ai consiglieri presenti se hanno da presentare interpellanze o interrogazioni.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Si dichiara stanco dell’atteggiamento dell’Amministrazione nei confronti delle minoranze.

Rileva che le interpellanze da lui presentate abbiano sempre risposte non costruttive; in particolare 
cita la risposta della Polizia Locale ad un’interpellanza in merito ad affissioni abusive in via Ferrarese;  
a tale riguardo chiede che vengano rintracciate e sanzionate le persone che hanno messo quei 
manifesti.

Afferma di essere stanco di essere preso per i fondelli.

Con riferimento alla realizzazione dei palchi al  Parco Nord, sottolinea la necessità che i residenti 
vengano tutelati.

La Presidente passa quindi la parola al Direttore del Quartiere per una breve introduzione.

Il Direttore informa che vi è stata una interlocuzione con il gestore dell’Ippodromo durante la quale è 
stata chiesta una modifica finalizzata all’eliminazione dello stradello all’interno dell’area scolastica.

Evidenzia un’ulteriore modifica, ovvero l’installazione della sbarra su via Arcoveggio per evitare il  
transito delle auto durante l’uscita dei bambini da scuola.

Fa  presente  che  l’Ippodromo  presenterà  a  breve  le  modifiche,  le  quali  saranno  approvate 
dall’Amministrazione con relativo abbattimento del costo degli interventi.

Il Dott. Farina prende la parola per evidenziare la prossima collocazione dell’impianto di telefonia 
mobile in adiacenza al Bingo.

La Presidente apre quindi il dibattito.

Consigliere   Collina  

Prende atto delle modifiche, le quali riporteranno alla situazione pregressa.

Chiede di ascoltare ulteriormente il pensiero dei genitori.

Rinnova le proprie preoccupazioni sul Bingo fino a quando non verrà ufficializzato che la convenzione 
non sarà rinnovata.

Marco Vanzi

Chiede un chiarimento in merito alla sbarra lato via Arcoveggio.

Relativamente all’antenna fa presente che ciò che conta è la distanza dai punti sensibili.



Sottolinea l’importanza che vengano mantenuti gli orari di chiusura notturna del parco.

Ricorda che per acquisire i documenti è sufficiente l’accesso civico.

Consigliere   Pasquariello  

Rileva che qualcosa si inizia ad ottenere.

Sottolinea la necessità che la convenzione della Sala Bingo non venga rinnovata.

Ritiene che i percorsi partecipativi siano stati finora sempre molto fumosi.

Afferma che occorre un progetto specifico alternativo alla Sala Bingo.

Carlos Venturi

Rileva un tema di fiducia politica da ristabilire.

Dichiara che la priorità è garantire uno spazio verde ai cittadini della Bolognina e non assecondare 
interessi privati su suolo pubblico.

Walter Ingrosso

Afferma che il percorso fatto dall’IC5 è stato a vantaggio della mobilità sostenibile.

Sostiene che l’ingresso alle scuole Acri da via Barbieri sia pericolosissimo.

Ritiene che l’Ippodromo debba diventare in futuro un luogo dedicato alla scuola e alla socialità.

Elisa Baldissarro

Domanda se durante gli orari extrascolastici il cancello su via Corticella sarà chiuso o aperto.

Chiede se è possibile vedere il progetto.

Evidenzia che il parco è già ciclopedonale.

Consigliere   Menna  

Ritiene si tratterà dell’ennesima presa per i fondelli.

Afferma che i cittadini fanno bene a non fidarsi.

Evidenzia come finalmente i cittadini possono dire come la pensano.

Matteo Melotti

Esprime rammarico per non avere potuto vedere il progetto.

Dichiara  che  l’ideale  sarebbe  una  soluzione  che  garantisca  fruibilità  con  poca  spesa  per 
l’Amministrazione.

Propone  di  mettere  in  stand  by  la  questione  dell’antenna  fino  alla  definizione  del  percorso 
partecipato.

Consigliere Rubbi

A fronte delle preoccupazioni su un'eventuale rinnovo della concessione per il Bingo, fa presente che, 
come richiamato nell'O.d.G. approvato dal Consiglio di Quartiere il 26 aprile scorso, un regolamento 
comunale impedisce la locazione o concessione a qualsiasi titolo di immobili a chi svolge attività di 
gioco lecito. 

Evidenzia come i lavori debbano garantire la distanza minima di 500 metri, ma una parte significativa 
delle cifre di spesa citate nel dibattito, che si è comunque cercato di ridurre al minimo, sono relativi a 
lavori di rinnovo illuminazione che non hanno a che vedere con tale necessità, e che rimarranno dopo 
il 2025.  

Ricorda  che  senza  tali  lavori  il  gestore  del  Bingo  ha  la  facoltà  di  chiudere  il  cancello  su  via 
Arcoveggio. 



Sottolinea il fatto che sull’area della Sala Bingo non ci sono progettualità già definite e, a conferma di  
un percorso partecipativo più aperto di altri nel passato, occorrerà dibattere anche temi come l'uso 
dell'attuale parcheggio su cui è probabile emergano bisogni differenti. 

A suo avviso le azioni di breve e lungo termine messe in campo non sono le migliori che si potessero  
attivare in astratto,  ma sono le migliori  dato il  percorso accidentato che ci  ha portato a questa 
situazione. 

Monica Bertolo

Domanda cosa succederà al cancello su via Arcoveggio.

Chiede se il percorso sarà chiuso all’entrata del Bingo.

Informa che il cancello del parco è aperto fino alle 5 del mattino.

Domanda infine se sarà consentita la possibilità di continuare ad utilizzare il parcheggio delle auto.

Consigliere Menna

Sottolinea il fatto che durante la seduta non è stata mostrata alcuna slide, bensì solo chiacchiere e 
nessun progetto di fattibilità.

Teme che le domande avanzate dai cittadini resteranno inevase.

Consigliera Guida

Fa presente che nel documento approvato dal Consiglio il 26 aprile scorso è contenuta la richiesta di 
avviare un percorso partecipativo finalizzato a trovare, in tempo utile rispetto alla scadenza della  
concessione nel 2025, il miglior assetto di gestione possibile per il Parco dell'Ippodromo e le sue  
strutture.

Evidenzia il fatto che i percorsi partecipativi nascono anche dalla sollecitazione dei cittadini.

Ricorda che su quello spazio vi è un introito da parte del Comune.

Ritiene si tratti di un’occasione da non perdere.

Consigliere   Pasquariello  

Ricorda che Coalizione Civica in un Consiglio precedente si era opposta alla concessione di parola ai 
cittadini.

Propone lo spostamento dei lavori previsti nel breve periodo, dal momento che dal gennaio 2024 vi  
saranno modifiche dal punto di vista strutturale all’interno del parco.

Il Direttore prende la parola per rispondere ad alcuni quesiti.

Relativamente al cancello sul lato Arcoveggio informa che al termine dei lavori vi saranno un cancello 
ciclopedonale e uno carrabile; afferma che i due cancelli dovranno essere distinti e che la sbarra  
serve per garantire, dal cancello carrabile, l’accesso alle sole automobili.

Relativamente  alla  mancata  presentazione  degli  elaborati  informa  che  la  Soprintendenza  ha 
impiegato parecchio tempo sul progetto; dichiara che non appena entrerà in possesso degli elaborati 
li renderà pubblici agli interessati tramite una cartella condivisa.

Ritiene  che la  mancata  effettuazione  dei  lavori  ponga  il  problema della  necessità  di  chiudere il  
cancello su via Arcoveggio.

Fa presente che il  cancello su via Corticella  a lavori  eseguiti  rimarrà chiuso con eccezione della  
domenica (giornata di corse).

Il Dott. Farina interviene per affermare che il monitoraggio ex post viene svolto costantemente.

Precisa che la localizzazione dell’antenna sarà a nord del Bingo.

Dichiara che tergiversare coi gestori permette di trovare una soluzione diversa.



L’Arch. Muzzi aggiunge che non sono possibili rinnovi della convenzione della Sala Bingo.

Informa che si  procede a scomputi  qualora il  concessionario realizzi  lavori  a  proprio carico e di 
interesse per l’Amministrazione.

L’Assessore prende la parola per ringraziare i cittadini per il clima sereno in cui si è svolta la seduta.

Ritiene che l’auto-organizzazione dei cittadini che portano istanze sia un elemento positivo.

A suo avviso i lavori di breve periodo sono necessari per la permeabilità dello spazio e la fruizione 
scolastica; dichiara che si provvederà a contenere al massimo i costi.

Dichiara che nel medio e lungo periodo si aprirà il percorso partecipativo relativamente a tutta l’area  
dell’Ippodromo, la quale di fatto non è un parco pubblico ed è vincolata dalla Soprintendenza.

Ritiene che tale percorso possa essere a vocazione educativo-scolastica.

Informa che oggi non è possibile togliere l’antenna ma lo potrà essere in futuro nell’ambito di questo 
progetto.

La Presidente ringrazia l’Assessore e i tecnici comunali per la presenza, nonché tutti gli intervenuti e 
dichiara chiusa la seduta alle ore 19.40

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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